

うえだの 広報

昭和27年12月22日第3種郵便物認可・毎月1日・16日発行・定価1部3円

昭和52年2月1日

第736号

発行 上田 市
編集 秘書 課
電話 上田 4100
印刷 田 辺 印刷



どの窓口でも受付ます
市民課窓口を改善

市民課の窓口は、今まで一番から五番まで印鑑証明、戸籍、住民登録などに分け、受付範囲が決められた窓口でしたが、一月からは、カウンターの上に「受付」と表示した窓口ですべての受付をし、「交付」と表示した窓口で申請した人のお名前を呼び申請書類をお渡しすることにな

りました。
窓口ではなるべくお待ちせしないよう心がけていきます。また、受付をすまされた方は、お名前をお呼びするまで、市民ホールの「いす」でお待ちください。

主な内容

- 駅誘致を目途に北陸新幹線を考える 2 ページ
- 現上田駅併設を同盟会の方針に
- 北陸新幹線座談会開く 5 ページ
- 魚の産直再開2月15日は「生かき」 5 ページ
- 定期監査の結果公表 6 ページ
- 退職などで職を求めている皆さん市の高齢者職業相談室へ 7 ページ
- 正しい申告明るい納税、市県民税の申告3月15日まで 8 ページ
- 危険物取扱い講習会3月8日(火)上田合同庁舎で 9 ページ

市民の動き

(1月1日現在)

総人口	108,040人
男	52,554人
女	55,486人
世帯数	31,225戸

—第735号—

働く婦人生活

く上田市

勤労婦人およびの場として気軽上田市働く婦人の家催で、女性の暮らしにより行いますの

ご参加ください。
受講資格=Aコー
受講で
も6回
受講料=無料(必要
締切り、申込み
込んで
家窓口
お問合せ=上田市

コース	講座
A コ ー ス	(1)女性と職業 (働く女性のかたについ
	(2)勤労生活の前 疲労(勤労婦 庭管理につい
	(3)働く婦人の食 (お話と料理
B コ ー ス	(4)勤労婦人の 対する家庭 (講演
	(5)家庭看護の知 (お話と実
	(6)楽しい健康 (お話と レクリエー

郵便局の

学校、公営

郵便局の簡易保

60周年を過ぎま

この60年の間、

災害、お子さま

金として「明る

ながら堅実に発

現在、簡易保

いるお金は、7

のお金は、全国

設資金として融

り」に役立って

上田市へも51

資が予定されて

川辺、塩尻、豊

室賀基幹センタ

また、1月か

自治省、その他関

しの設計、簡易

ます。市民の皆



駅誘致を目途に 北陸新幹線を考える

上田市発展の「カギ」と言われる北陸新幹線上田駅誘致について
広報「うえだ」をとおして、新幹線の概要や通過都市の現状などを
昨年六月から七回にわたりお知らせしてきました。

この間、四十九年二月、広域的な立場から上田、小県地域の市町村
が一体となって発足した「北陸新幹線停車駅招致期成同盟会」が
五十一年九月、発展的に名称を改め、新たに隣接の上山田町、上田商工
会議所、市自治会連合会、市婦人団体連絡協議会、上田、小県の農
業協同組合など地域を網羅（もうら）した「北陸新幹線上田駅誘致
期成同盟会」として発足、関係機関への陳情など積極的な駅誘致活動
を進めています。その陳情の感触や関係機関の話などから、ルー
トの技術的調査が完了、運輸省の指示ができれば、実施計画も発表さ
れるのでは、との段階までできているため、駅の設置場所を決めさら
に強力な誘致運動をすすめることにしています。

現上田駅併設を 同盟会の方針に

北陸新幹線座談会開く

司会「ただ今から北陸新幹線上
田駅誘致座談会を開催します。ま
ず北陸新幹線上田駅誘致期成同盟
会の会長、石井市長さんからごあ
いさつをお願いします。

石井市長「お忙しいところお集
りいただきご苦勞様です。昨年中
は、本同盟会のためご苦勞いただ
き、感謝申しあげます。

北陸新幹線の上田駅誘致につい
ては、国のはっきりした情報があ
りたなきご苦勞様です。昨年中
は、本同盟会のためご苦勞いただ
き、感謝申しあげます。

北陸新幹線の建設見通しは、国
の財政事情により中だるみの感
を受けますが、北海道新幹線の予定
地域では早期建設を強く働きかけ
ていると聞きます。北陸新幹線の
建設についても、上田市を中心と
した地域の問題だけでなく、長野
県を含む北陸各県の広い範囲の運
動をもっと強く盛りあげる必要が
あるのではと考えています。

この問題は、県知事、県議会、
をはじめ地元選出の国会議員の皆
さんのお力に負うところが大き
いですが、本同盟会としても、早
期建設と上田駅設置を強く要望し
て行きたいと考えています。

本日は、誘致運動方針などき
いたない話し合いをお願いし、目
的実現のためがんばりたいと思
いますのでよろしくお願いします。

坂城町も
同盟会に加入

誘致運動は
地域住民の協力が必要

司会「上田駅誘致運動は、上田
市を中心とした新幹線駅を利用す
るであろう地域の皆さんのご理解
ご協力が駅誘致運動の母体となる
として、この駅勢圏の拡大を図
って行こうと考えています。そこ
で北陸新幹線上田駅誘致期成同盟
会の経過を簡単にご説明します。
本同盟会は、上田市を初めとして
小県郡下七町村と上山田町で昨年
九月に発足、十二月に坂城町を加
え、現在、新幹線上田駅の駅勢
圏と考えられる戸倉町、群馬県
（つまこい）村、北佐久郡立科町
北御牧村へ加入していただくよう
懇請しています。

上田駅勢圏は、一市八町五村で
人口約二十五万人と駅誘致運動の
大きな力となり、さらにこの地域
に含まれる観光資源を利用する観
光客を考えると、上田駅設置の必
要性が痛感されます。以上、現在
までの経過をご説明しましたので
これからの本同盟会の歩む方向な
どにつきましても、活発なお話し合
いをお願いします。

柴崎助役「戸倉町へは二度ほど
加入をお願いしましたが、更地市

近藤さん「再三にわたり同盟会
加入のお話しがありました。町
内事情により加入できないいま
したところ、十二月定例町議会後
に同盟会加入が決定されましたの
で、上田駅誘致について協力し、
努力して行きたいと考えています。
まだルートなどの問題で、町内に
若干の異論はありますが、上田駅
誘致については、誘致運動に協力

司会「座談会に先だちまして、
昨年十二月下旬に、本同盟会に
入いただきました。坂城町の近藤
助役、中島町議会議長さんが出席
されていますので、ご紹介いたし
ます。

近藤さん「再三にわたり同盟会
加入のお話しがありました。町
内事情により加入できないいま
したところ、十二月定例町議会後
に同盟会加入が決定されましたの
で、上田駅誘致について協力し、
努力して行きたいと考えています。
まだルートなどの問題で、町内に
若干の異論はありますが、上田駅
誘致については、誘致運動に協力

この問題は、県知事、県議会、
をはじめ地元選出の国会議員の皆
さんのお力に負うところが大き
いですが、本同盟会としても、早
期建設と上田駅設置を強く要望し
て行きたいと考えています。

戸倉町、坂城町の一市二町で新幹
線通過反対を表明していた関係で
なかなか良い返事が得られませ
ん。群馬県桐生市では、交通の
不便で非常な熱意を持っているので、
桐生市の加入促進を真田町にお願
いするののも一つの方法だと思いま
す。

- 盟会(の役名)
- 長)
- 町 長)
- 議 長)
- 、丸子町)
- 助 役)
- 員 会 長)
- 所 会 頭)
- 合 会 長)
- 協 議 会 副)
- 会 副 会 長)
- 致 信 地)
- 議 會 長)
- 策 特 別 委)
- 策 特 別 委)
- 議 長)
- 致 對 策 本)
- 部 長)

陸新幹線上田駅誘致期成同盟会の座談会を最後に終わりますが、市民の皆さんに市の発展をにぎる「上田駅実現」のため力強いご協力をお願いするとともに、ご意見、ご要望を事務局までお寄せください。
(市役所観光課内 ☎ 四一〇〇内線三一四)

動をもつと強く盛り上げる必要があるのではと考えています。
この問題は、県知事、県議会、をはじめ地元選出の国会議員の皆

努力して行きたいと考えています。まだルートなどの問題で、町内に若干の異論はありますが、上田駅誘致については、誘致運動に協力

どにつきまして、活発な話し合いをお願いします。
柴崎助役 戸倉町へは二度ほど加入をお願いしましたが、更埴市

戸倉町、坂城町の二市二町で新幹線通過反対を表明していた関係でなかなか良い返事が得られませんが、群馬県嬭恋村では、交通の面でも生活物資の面でも上田に依存している大笹、田代、鹿沢温泉地区の区長さんや、地元選出の村会議員さんは、上田市と歩調を合せて誘致運動を行うべきだと村当局へ働きかけていますが、これも良い返事はいただいていません。
鈴木さん 上山田町も坂城町と一緒に戸倉町へ加入の働きかけをして行こうと考えています。

北沢さん 嬭恋村は、商圏もほとんど上田市にあり、上田駅も村の西部地区はほとんど利用していると考えてもよい。したがって、滝沢さんのご意見のように多方面からの加入促進を図るよう努力したいと思っています。
塚田さん そうですね。今日ご出席の傍陽(そえひ)農協の組合長さんからも加入を勧めていただくようお願いいたします。

竹内さん 未加入の町村の皆さんも、同盟会へ加入して発言の場を得ておくことが必要ではないですか。遠ざかっていてあとで「サアサア」と悔いを残すよりも、同盟会の一員として、ルートなど要望するところは要望し、条件など主張することは主張することが得だと思えますね。

柴崎助役 新幹線とは直接関係線を除雪などの要望が嬭恋村からあるようですが。
司会 助役さん、国道一四四号線を除雪などの要望が嬭恋村からあるようですが。

嬭恋村の加入促進図る

柴崎助役 そうですね。まして他県の嬭恋村などが加入していただく、駅勢圏の形成上、また、中央機関への説得にも重大な意義があると思えますね。
滝沢さん 真田町では、町当局町議会あげて上田駅誘致に積極的



左から近藤さん、滝沢さん、石井市長、鈴木さん、片桐さん

出席者

(役職名は、北陸新幹線上田駅誘致期成同盟会の役名)

役職名	氏名
会長	石井 泉 (上田市 市長)
副会長	鈴木 善一 (上田町 町長)
"	葦 沢 達 (上田市 議長)
"	片 桐 孝 (小県郡村議長、会長、丸子町、議長)
"	近 藤 善 (坂城町 助役)
"	山 崎 正夫 (上田市 農業委員長)
"	小 山 喜太郎 (上田商工会議 所長)
"	塚 田 今朝 (上田市自治会 連合会長)
"	倉 升 三 (上田市 婦人団体連絡協議会副会長)
"	坂 口 泰司 (上小農協同組合 副会長)
"	竹 内 正 (北陸新幹線上田駅誘致東信地区温泉観光地推進協議会長)
北 沢	勝さん (上田市 新幹線対策特別委員)
滝 沢	宗 太 (上田市 新幹線対策特別委員)
中 島	徳 雄 (坂城町 議長)
柴 崎	章 雄 (北陸新幹線上田駅誘致対策本部長、上田市 助役)
北 沢	豪 (上田市 商工部長)

事務局長 (司会)

ありませんが、除雪について群馬県側は、鳥居峠までキチンとやっているが、長野県側は、峠から沢まで、ややもすると除雪されない場合があり、交通に支障をきたすことがあるとのこと。
上田市を利用してもらうにはキチンと除雪しなくてはと思い、建設事務所などへお願いしているところ。



左から小山さん、柴崎助役、中島さん

嬭恋村とは以前、商業関係の懇談会などが開かれていたと聞いていますが、現在は行われていませんので商工会議所とも協議して嬭恋村の商工担当者との話し合いを復活して旧交を温めながら、上田駅誘致運動に協力していただくよう努力したいと思っています。
北沢さん そのとおりですね。嬭恋村との連携を密にするために

も話し合いの場を復活させる必要があります。
司会 北佐久郡の立科町、北御牧村については、丸子町さんからも加入していただくよう声をかけていたのですが。
片桐さん そうですね。おりに見て、早いうちに加入をお願いし

ましよう。
滝沢さん 駅勢圏に隣接している松本市、四賀村などにも誘致運動に加わってもらうよう働きかけのべきだと思います。
事務局 松本市、四賀村などは地域的に政治的なむずかしい問題があるので様子を見ながら進めたいと思っています。
鈴木さん 上山田町では、五三年の国体までに国鉄戸倉駅へ、白山などの特急が停車するよう再三交渉しているが、国鉄の担当者がよく替るせいにかいつこうに話しが進まない。新幹線上田駅誘致運動も十分腰をすえて、国鉄へひんばんに陳情しなければと考えますが、また、信越線沿いに北陸新幹線上田駅誘致の看板を出してはと思っています。富山県などでは立看板

を出しています。
司会 〓 それでは陳情活動の方向についてご説明します。
第三次全国総合開発計画の見直しが今年の秋頃までに行われる情勢です。北陸新幹線建設も是非この中に組み入れていたかねばならないので、陳情の柱を北陸新幹線早期建設と上田駅誘致の二つにして、運輸大臣をはじめ、運輸省関係部局、国鉄、鉄道建設公団などへ必要に応じ、反復して行つていきます。

地元の国・県議員さんにも協力要請

石井市長 〓 地元選出の国会、県の議員さんには、地域発展のための上田駅実現を目指し、先頭に立って行動していただかねばと考えますがどうでしょうか。
竹内さん 〓 そのとおりだと思います。私たちといっしょに誘致運動に参加する熱意がほしいですね。山陽新幹線の三原市や小郡町では県議員さんが先頭に立って努力

また、県知事、県議会へも精力的に陳情するとともに、地元選出の国会、県会の議員さん方にもご協力をお願いします。
なお、上田駅誘致については、

現上田駅併設が最適

市議会全員協議会で意見まとまる

一月十八日、市役所において開かれた市議会全員協議会の席上、石井市長は、北陸新幹線上田駅誘致問題について発言を求め「北陸新幹線上田駅誘致について現在まで、駅の位置は特に定めず関係機関に対し陳情など積極的に進めてきましたが、関係機関の話では、すでにルート地域の技術的な基本調査はほ

したと聞きました。
鈴木さん 〓 上田駅誘致運動の地元世論を強くして、地元選出の議員さん方が積極的に動けるような体制にもってゆくことも必要だと思います。
石井市長 〓 国会、県会の議員さん方にはこちらから、是非、上田駅誘致運動の先頭に立って努力してくださいとお願ひすることもよいと思います。

司会 〓 この問題は、行政側からだけでなく、ご出席いただいている農業協同組合、商工会議所などの皆さんからも働きかけていただくことにしまして、駅の設置場所について市長さんお話ください。

ほ完了し、運輸省の指示があれば、実施計画を発表できる段階にきているとの感触を得ましたので、このへんで、北陸新幹線上田駅の希望設置場所を決め、

と、駅設置場所について、市議会の意向を伺いました。
市議会全員協議会では、現在の国鉄上田駅へ併設するのが、利用する市民にとって最も望ましいとの意見でした。
これにより、石井市長は、地域住民、関係町村の意向を考慮しながら、北陸新幹線上田駅誘致運動を現駅併設を柱として進めて行くことにしました。

(注 〓 現駅併設で陳情しますが、まだ決定されたわけではありません)



左から北沢さん、滝沢さん、山崎さん、竹内さん

駅は現駅併設か

石井市長 〓 今まで陳情した感触や関係機関との接触から得た感じ

で駅の希望設置場所を表明する時期がきたと考えます。そこで、新幹線上田駅はどこが最適か、皆さんのご意見をお聞かせいただきたいと思ひます。地域の方々のご意見をお聞きして、大勢の方が最適といわれる場所を関係機関へ要望して行きたいと考えますので、今日結論を出すということではあり

ません。
中島さん 〓 坂城町、戸倉町、更埴市は、一市二町で北陸新幹線のルート反対を表明していますが、これは、土地が狭い立地条件のため、新幹線や高速道などにより、狭い土地をこれ以上つぶされるこ

とは耐えがたいので、新幹線の通過反対をしているのであって、上田駅の誘致については賛成で、駅誘致には協力します。戸倉町も駅誘致については近々加入を表明すると思ひます。

しかし、現上田駅併設に決まりこれによって、坂城・戸倉町は地上通過ではこまるが、皆さんと協力して土地がつかぬルート選定を要請して行きたいと思ひます。
竹内さん 〓 現上田駅併設となれば、坂城町の町中を新幹線が通過すると思ひますか。
中島さん 〓 現上田駅に併設されてもルートは山手を通ると予想しています。

北沢さん 〓 一月十二日の新聞で北陸新幹線の種々調査は、ほぼ終了したように報道されているのでこのへんで駅の位置を決め要望して行く必要があると思ひます。
滝沢さん 〓 現上田駅に併設された場合、坂城町はトンネルで通過するという暗黙の了解が得られているのではないですか。

中島さん 〓 おっしゃるとおりです。しかし、ボーリングによる地質地下水調査には町内に反対の意見があります。
竹内さん 〓 駅の設置場所は、住民の皆さんから声を出してほしいと思ひます。
山陽新幹線の岩国市の例をあげ

号一
ると、市街地から十二号はなれた
所に新幹線の駅が
交通状況、地理的条件などから見て
でも現駅併設が妥当と思ひます。
式で行えば、地下水問題ができてき
ます。
うしの話し合いが必要と思ひます
が。
していただきたい。
坂口さん 〓 そうです。会議所の

定めず関係に於ては、関係
積極的に進めてきましたが、関
係機関の話では、すでにル
ト地域の技術的な基本調査はほ

ると、市街地から十二号はなれた
所に新幹線の駅が、在来駅と
新幹線駅の間に有名な、錦帯橋
があるため、新幹線利用客は市街
地まで足をのびさない。このため
商業関係に大きな影響があらわれ
ている。市の理事者も大きな失敗
であったと悔やんでいる。上田市
の場合も、都市計画や商工業の発
展、住民の利便などを考え、現駅
併設が妥当ではないかと思ひます。

片桐さん「丸子町としては、現
上田駅併設となれば、町内通過は
ないと思われるので反対する理由
がなくなる。むしろ東部町のでか
たが問題ではないですか。」
北沢さん「東部町は、千曲川沿
いを通過する場合は、了承してく
れると思う。」

鈴木さん「いろいろな面から考
えても、現駅併設が妥当と思う。
董沢さん「そのとおり、現在の



左から倉升さん、坂口さん、塚田さん

市議会議員皆さんのご意見をお
聞きし、今後の上田駅誘致運動
を、より積極的に推進したい」

交通状況、地理的条件などから見
ても現駅併設が妥当と思ひます。
北沢さん「私も現上田駅への併
設に賛成します。」
董沢さん「地域住民に納得して
いただいたうえで、市長が現上田
駅併設を表明してもよいのではな
いですか。」

駅の位置決定と ルート問題は分けて

鈴木さん「私たち上山田、坂城
戸倉町の立地条件などを考慮して
いただき、上田駅設置場所の決定
とルート問題は、別々に分けて考
えていただきたい。」

司会「そうですね。上田駅設置
場所についても本日結論を出すの
ではなく、現駅併設を検討して行
きたいと思ひます。また、ルート
についてはそれぞれの地域の問題
もありますので、ルートと駅の設
置場所は分けて考えるべきだと思
ひます。」

柴崎助役「ルートについては、
上越新幹線ではトンネルで通過す
る手段をとっています。トンネル
と高架橋との工費は大して変ら
ないとのことです。北陸新幹
線もトンネル方式で行っていただ
けは、さほどつづれ地問題もおき
ないのではと思ひますが。」
鈴木さん「しかし、トンネル方

(注)現駅併設で陳情しますが、ま
だ決定されたわけではありません

式で行えば、地下水問題ができて
ます。
司会「ルートについては、本同
盟会でもよく検討して煮つめてい
かなければいけない問題がたくさん
あります。」
滝沢さん「駅設置とルートを分
けて考えるとしても、現駅併設を
本同盟会の方針としてはどうです
か。」

北沢さん「その方針で良いと思
いますね。そこでこれからの上田
駅誘致運動ですが、山陽新幹線の
三原市などは、毎月二回ぐらい陳
情を重ねて駅の実現を図りました
私たちが大きな同盟会をつくつ
たのですから、根気よく陳情など
の誘致運動を続けて、よい回答が
得られるような方向へ進むべきで
はないですか。」

長野市・佐久市と 協力体制を強化

司会「同盟会だけでなく、商工
会議所や町村会などでも機会を見
て陳情していただくようお願いし
ます。」

また、長野市、佐久市とも連携
を深めて行きたいと思ひます。現
在、事務局段階では、連絡をもつ
てともに協力して行くとの確認は
得ていますが、もう一步協力体制
を整えるうえで、市の理事者ど

ルート反対を表明していますが、
これは、土地が狭い立地条件のた
め、新幹線や高速道などにより、
狭い土地をこれ以上つぶされるこ

うしの話し合いが必要と思ひます
が。
石井市長「その必要はありません。
知事にもつと強力で運動を要請す
るためにも、三市で連合して話し
をつめるべきだと思ひます。」

各町村も駅誘致 の議決を

司会「山陽新幹線の三原市、小
郡町でも、市、町自身で強力で駅
誘致運動を進めながら、それに合
せて近隣市町村議会で駅誘致賛成
の議決をしていただき、それを添
えて陳情し効果があつたと聞いて
いますが、上田市近郊の町村の皆
さんはどうお考えですか。」

鈴木さん「この問題は、議員提
案となるので、同盟会事務局で各
町村の議会事務局に参加を願つて
説明会を開いていただきたい。
片桐さん「丸子町、東部町、坂
城町は、時期を見て議決したいと
思ひます。」

司会「いろいろ貴重なご意見を
お聞かせいただきましたが、事務
局では、一月二十五日から陳情を
再開して、これから反復陳情を行
つていきますので皆さんのご協力
をお願いいたします。
小山さん「住民へのP・Rにつ
いてですが、会議所でも会報を発
行しておりますので、大いに利用

竹内さん「駅の設置場所は、住
民の皆さんから声を出してほしい
と思ひます。」
山陽新幹線の岩国市の例をあげ

していただきたい。
坂口さん「そうですね。会議所の
会報や、市の広報などを活用して
駅誘致運動の住民への浸透を図つ
ていただきたい。
司会「大変長時間にわたり、熱
心に話し合つていただきありがと
うございました。皆さんのご意見
ご要望はこれからの誘致運動と北
陸新幹線早期建設運動に生かさせ
ていただきます。」

灯油・プロパン情報協力店価格 (2月5日以後)

品名	単位	安値	高値
灯油	18ℓ	店頭 648円 (648)	684円 (680)
		配達 680円 (675)	720円 (720)
	200ℓ	7,300円 (7,200)	7,600円 (7,600)
プロパン	5㎡	1,720円 (1,720)	1,750円 (1,750)

()内は2月4日までの価格です
販売価格に変動があつた場合は、広報うえだでお知らせします。

●魚の産直再開
二月十五日は
「生かき」
一袋(五〇〇g)≒三五〇円
程度です。



▶受付も振そで姿はなやかに

今年、成人となる千四百三名の市民の皆さんを祝う成人式が、一月十五日市民会館で行われ、振りそで姿もあてやかな女性が多く市民会館もはなやかなふん囲気につつまれました。

おめでとう 20歳 市民会館で 成人式



▶成人式の記念樹もみんなの力で

▶グロリアア合唱団も成人者に祝いの合唱



定期監査の結果公表

上田市監査委員 小池 守
同 竹内 正

昭和51年7月26日から昭和51年12月20日までの間に行った、定期監査の結果について次のとおり公表します。

◎監査の内容

昭和50年度における予算の執行、物品および施設の管理等の実施状況。

民 生 部

保健予防課

補助金の交付対象事業に係る申請書および補助団体からの事業実績報告書等の審査については特に意を用いて適確な処理につとめられたい。

国保年金課

保険税の算定基礎となる課税標準の適確な把握につとめ、課税の厳正を図られたい。

また、被保険者の資格喪失に伴う療養の給付について返納未済分の回収につとめられたい。なお、関係台帳の整理についても遺憾のないよう配慮されたい。

福 祉 事 務 所

保育課、保育園

保育料の減免決定がなされたものについては、事務処理を明確にするため、該当園に対する通知は書類によるのが望ましいと思われるので検討ねがいたい。

また、夜間等の無人化や給食室の火気使用に対処して火災報知設備の全園実施について、早急に配慮されるよう望みたい。

同和对策課

給付金等の交付に関する関係書類の整備、審査に意

を用いて適確な処理につとめられたい。

老人福祉センター

支出科目、専決区分等に誤りのないよう予算の執行にあたって注意されたい。

教 育 委 員 会

学校教育課、学校

学校における予算執行事務について一部不備なものもみうけられたので、適切な指導をおねがいたい。

また、水道使用量は学校差が甚だしいので原因等を究明のうえ、節水および漏水等の早期発見につとめられたい。

社会教育課

条理遺構調査は継続委託事業として本年度が完成年度であるが、未完成となっているものの早期完了につとめて促進を図られたい。

同和教育課

奨学金の支給申請書、備品台帳等に記入不備や登載もれがみうけられたが、適確な処理につとめられたい
上田市公民館

学級等受講申込書および備品台帳について正確に整理し管理に遺憾のないよう配慮されたい。

また、事業運転貸付金の利子は所定の歳入として適切に扱われたい。

塩田公民館

学級申込書は受講料との関連もあるので正確に整理されたい。

図 書 館

休館日、夜間の無人化などに対処して、火災等災害防止のため館外への報知設備に改善する等適切な対策が望まれるので、早急に検討ねがいたい。

山本鼎記念館

観覧料の日計表は納入伝票と照合して正確に記帳されたい。

体育施設管理事務所

備品台帳はそのつど整理して管理に遺憾のないよう配慮されたい。

また、施設等使用料はつとめて早期徴収を図られたい。

消防音楽隊を先頭に

出初式

はれの行進



げ



退職などで 職を求めている皆さん

〈市の高齢者職業相談室へ〉

停年退職したが、まだまだ働く意欲も体力もあるがなかなか思うような働き口がないと、悩んでいる方は、市役所一階市民課内にある「高齢者職業相談室」へおかけください。

停年を過ぎるとなんとなく「いまさら仕事さがしも…」という気分になりがちですが、いつまでも若々しく楽しい余生を過ごすためには、健康であることが必要です。それには、毎日、日々の生活に意欲をもつことそして、若い人達の中に進んでとびこみ、活動することが若々しい健康を保つ秘訣ではないでしょうか。

社会も落ちついた仕事をする中高年齢者の皆さんを待っています。仕事が合うか、合わないかは、別としてぜひ「高齢者職業相談室」を気軽にご利用ください。

お問合せ＝市役所市民課内高齢者職業相談室
(☎224100内線277)

風疹(ふうしん)が流行

出産予定の人要注意

『血清の検査を受けましょう』

風疹(ふうしん)は、「3日ばしか」とも言われ、空気感染による小児伝染病で心配のないものですが、自分でも気づいていない妊娠早期に罹患すると、先天性異常児を生む危険性が多いため、近年、特に重要視されています。

出産を予定される人は、血清検査を受け、自分の免疫状態を承知しておく必要がありますので、市内医療機関で受けてください。(上田市医師会提供)

ねずみを退治しよう

2月は県下いっせいねずみ駆除退治

えさの少ないこの時期をのがさず「ねずみ」を駆除し、住みよい生活環境を築きましょう。



▲市役所前で、消防団員を
を観閲する石井市長(左)



▲「まとい、組のいせいよい」「まといあげ」



▲3年目を迎えた消防音楽隊も
堂々の市巾行進

一月十六日、恒例の出初式が行われ、市内十八分団が市中を堂々

と行進、市役所前で石井市長の観閲を受けました。

消防音楽隊を先頭に
出初式
はれの行進

▶受付も振そで姿ではなやかに

▶成人式の記念樹もみんなの力で

定

昭和51年
行った、定
す。
◎監査の
昭和50年
管理等の

保健予防
補助金の
からの事
いて適確
国保年金
保険税の
とめ、課
また、給
て返納未
帳の整理

保育課、
保育料の
処理を明
よること
また、不
て火災報
るよう望
同和对策
給付金

正しい申告 明るい納税

〔市県民税の申告 3月15日まで〕

出張受付日程表

地区名	会場名	受付日
川辺地区	川辺町会館	2月16日(水)
城下地区	三好町会館	2月16日(水)
室賀地区	室賀生活改善センター	2月17日(木)
小泉地区	小泉区民会館	2月17日(木)
浦里地区	川西支所	2月18日(金)
富士山地区	農協富士山支所	2月21日(月)
泉田地区	泉田公民館	2月22日(火)
別所(野倉を含む)	相染閣	2月22日(火)
平井寺・鈴子・石神	鈴子公民館	2月23日(水)
下之郷地区	下之郷公民館	2月23日(水)
下本郷・東五加・五加・上本郷・中野・学海団地	塩田解放会館	2月24日(木)
上小島・下小島・保野・舞田・八木沢	塩田解放会館	2月25日(金)
西前山・手塚・山田	手塚公民館	2月28日(月)
十人・新町・東前山	西塩田会館	3月1日(火)
神科地区	上野が丘公民館	3月2日(水)
豊殿地区	市豊殿支所	3月3日(木)
塩尻地区	上塩尻公民館	3月4日(金)
神川地区	農協神川事業所	3月7日(月)

※受付時間 午前9時30分～午後4時まで

お知らせのページ

お知らせのページ

お知らせのページ

市、県民税の申告を二月十六日(水)から三月十五日(火)まで、市役所一階市民税課で受け付けます。

「正しい申告と納税」のために、期限内に必ず申告しましょう。

期限近くなりますと、窓口が大変混雑しますので、申告は早目にすませてください。

申告は、各世帯に配布しました申告についての通知書に記載されている「申告をしなければならぬ人」の事項に該当する人は、必ず申告してください。

申告をしないと、課税のさい不利になる場合もあります。また

国民健康保険、国民年金、児童手当など市役所が行う各種事務の受給資格審査等の基礎資料にもなりますので必ず申告してください。

申告書は、一世帯一部あて配布いたしますので、同一世帯で申告しなければならぬ人が二人以上いる場合は、市役所市民税課、または、塩田、川西、豊殿の各支所へ請求してください。

遠くの方は 出張受付会場へ

申告される方の利便を考慮して、右表の日程により、出張受付をいだけかけください。

最寄りの会場へお問合せ。

総務部市民税課市民税係 ☎2241-0100 内線 三三一・三三二 有線 ☎206-1-1

所得税の申告も 3月15日までに 税務署へ

所得税の確定申告と納税も二月十六日(水)から三月十五日(火)までです。期限間近になりますと、税務署の窓口が大変混雑しますので、できるだけ早い時期にすませてください。

本年、新規に申告される人は、申告用紙を税務署か市役所市民税課で受けてください。

農業所得や農業と給与所得で確定申告する人は、市役所市民税課

青色申告はお得です 税務署へご相談を

または出張受付会場でも、申告相談をしますのでご利用ください。

青色申告は、三月十五日(火)までに税務署へ提出してください。青色申告すると次のような特典があります。

- 1、家族従業員(奥さんや息子さん)に、支払う給与の全額を事業の必要経費にすることができま。
- 2、個人事業を法人(会社)とみなし、会社の社長同様に店から報酬を受けることができます。
- 3、一率十萬円の青色申告控除が認められます。
- 4、商売が計画どおり行かなくなり、その年の所得が赤字になった場合は、翌年以降三年間の利益から、順次繰越控除ができます。その他多くの特典があります。

還付の申告は お早目に

所得税の確定申告と納税は、二月十六日(水)から三月十五日(火)までですが、税金の還付を受けるための確定申告は二月十五日以前でも受付けています。

税金が還付される人は……

1、住宅を新築したり、新築住宅

恒例の上田市民スキー大会を次により、菅平で開きます。市民の皆さん大勢の参加をお待ちしています。

〈出場資格〉
上田市に住んでいる人、または上田市へ通勤、通学している人。

〈競技種目〉
回転競技(一人一種目)
申込先き・参加料)
二月十日(木)までに市役所教育委員会体育課体育振興係へ申込んでください。無料

〈開催期日・会場〉
二月十三日(日)午前九時三十分、菅平ダボスケレンデ。

〈お問合せ〉
教育委員会体育課体育振興係 ☎224-1000 内線五五五

危険物取扱い講習会

三月八日(火) 上田合同庁舎で

危険物取扱者は、消防法の規定

2 危険物の取扱いに現在従事し

ます。(郵便貯金を余)

円。

〈支給方法〉
毎年度、六月、十月、二月の三回に四か月分まとめて、受給者親名義)の普通預金口座に振り込み

〈担当医〉
午前Ⅱ国立東信病院、上田市産院、竹内産婦人科、新美産婦人科
午後Ⅲ三浦産婦人科、市川産婦人科、長岡産婦人科

寮している宝池月影寮では、寮生の生活内容などを写真で紹介し、市民の皆さんに知恵遅れの人達の実態を認識し、理解していただくとともに、寮生が作った陶芸、し

危険物取扱い講習会

三月八日(火) 上田合同庁舎で

危険物取扱者は、消防法の規定により県知事が行う講習を五年ごとに受ける必要があります。

今年、次により講習会を行いますので該当者は、必ず受講してください。

三月八日(火)午前九時三十分から午後四時まで。上田合同庁舎(材木町一丁目)

〈対象者〉

1 危険物施設で危険物の取扱い作業に従事している、危険物取扱者。

2 危険物の取扱いに現在従事していない人でも、資格のある人は受講できます。

〈申込み方法・期限〉

上田合同庁舎の上小地方事務所総務室に受講申込書と案内書がありますので、二月二十一日(月)までに申込んでください。

〈お問合せ〉

上小地方事務所総務室(☎21-260)内線二〇四

上小広域消防本部予防課(☎22-250)内線二〇五

〈資格〉

1 十八歳未満の児童を三人以上養育していて、そのうち一人以上が義務教育終了前(中学校を卒業するまで)の児童であること。

2 請求しようとする人の五十年中の所得が一定額(例えば扶養親族五人の場合、三百二十六万六千円)に満たないこと。

〈支給額〉

三人以上の児童のうち、出生順に数えて三人目以降で、義務教育終了前の児童一人につき月額五千円。

児童手当を ご存知ですか

早目に手続きしましょう

児童手当は、本人の請求により支給されますので、次に該当する人は早目に手続きしてください。

「い人」の事項に該当する人は、必ず申告してください。課税のさい申告をしませんと、課税のさい不利になる場合もあります。また

右表の日程により、出張受付をいたしますので、最寄りの会場へおかけください。

申告用紙を税務署から市役所市民税課で受けてください。農業所得や農業と給与所得で確定申告する人は、市役所市民税課

〈支給方法〉

毎年度、六月、十月、二月の三回に四か月分まとめて、受給者(親名義)の普通預金口座に振り込みます。(郵便貯金を除く)

〈手続き方法〉

該当者は、市役所一階福祉事務所社会課(窓口十番)か塩田・川西・豊殿の各支所へ印鑑、健康保険証、預金通帳を持参して手続きしてください。ただし、公務員、公共企業体の職員は勤務先へ届出てください。

〈その他の届出〉

住所を変更した時、家族内に異動があった時は、届出てください。

〈お問合せ〉

福祉事務所社会課社会係(☎22-410)内線三七八有線2080

婦人検診

今月の婦人検診(子宮がん)は、二月十八日(第三金曜日)です。

希望者は、市役所一階保健予防課または塩田、川西の各支所へ、検診当日か前日に、千円を添えて申込んでください。

の確定申告は二月十五日以前で受付けています。税金が還付される人は…… 1、住宅を新築したり、新築住宅

〈担当医〉

午前 国立東信病院、上田市産院、竹内産婦人科、新美産婦人科、午後 三浦産婦人科、市川産婦人科、長岡産婦人科、全日 高橋産婦人科、三好町産婦人科、豊田産婦人科、共立産婦人科

無料秘密厳守 行政相談を開設

国、県、市では、それぞれ住民の皆さんの生活向上を図るため、仕事(行政)をしています。この役所の仕事について、次により苦情の相談に応じます。相談内容は秘密が厳守され無料です。また、ご意見、ご要望もお聞かせください。

二月十四日(月)午前十時から午後三時まで、ユニー上田店五階。

〈相談内容〉

道路、農地、年金、恩給、各種福祉、登記、その他。

〈相談担当〉

長野行政監察局、小諸社会保険事務所、上小地方事務所、上田建設事務所、上田市役所。

宝池月影寮生の 作品展示即売会開く

知恵遅れの人達(成人者)が入

寮している宝池月影寮では、寮生の生活内容などを写真で紹介し、市民の皆さんに知恵遅れの人達の実態を認識し、理解していただくとともに、寮生が作った陶芸、しゅう、編物などの作品を展示即売する「宝池月影寮生の作品展示即売会」を次により開きます。

市民の皆さん大勢のご来場をお待ちしています。

二月二十五日(金)から二十七日(日)午前十時から午後五時まで。ほていやデパート五階ホール

〈お問合せ〉

上田明照会宝池月影寮(☎22-895八)

今月の 伝説とところどころ 「板垣信方」

18日 上田ケーファンビジョン、午後六時。

20日 市内三有線放送

●今月の納税

固定資産税・都市計画税四期分。国民健康保険税九期分。

解放への道

①

同和問題を考える

「人の世に熱あれ、人間に光あれ」
なんと心あたたまる言葉でしょう。なんと切なる愛情の

おくやみ

次の方々がなくなりました。
つつしんでご冥福をお祈りいたします。(十二月三十一日現在)

- 竹田寛さん 下堀 五九
- 小林とじさん
- 桜井茂さん 天神四(南天神町) 九七
- 三好町 六九
- 塩川はるさん
- 踏入二(踏入) 八三
- 村田久美子さん 大屋 四
- 中山茂尚さん
- 天神四(南天神町) 七六
- 金子順平さん 上塩尻 七六
- 竹田喜市さん 御所 八一
- 村田大介さん 長島 六六

こもった叫びでしょう。
この言葉は、大正十一年全国水平社創立大会において宣言されたいわゆる水平社宣言の終わりの言葉です。
わたくしたちのめざしている民主主義社会の大前提は、人間は、すべて法の下に自由かつ平等であつて、基本的人権は、公共の福祉に反しない限り、絶対不可侵のものであるというところにあります。ところが、わたくしたちの身辺にはいろいろな差別や偏見があつて人の大事な人権を侵しながら気づ

かなかつたり、自分の大事な人権が侵されたりすることがたくさんあります。まず、わたくしたちはそのことに目を開かなければなりません。
なかでも部落差別は、江戸時代の封建体制維持のためにつくられた不当な差別です。
それなのに、明治の解放令後百年以上もたつた現在においても、また戦後基本的人権の尊重を柱とした新憲法下、民主国家として生まれ変わったとわれもい、人もいう今日においても、あつてはな

らないはずの部落差別のために、多くの人が市民の権利と自由が保障されていないといふことはどういふことでしょうか。
部落差別は、人間の命にまで及ぶ重大なことで、一日もゆうよできなさいせよと重大な社会問題です。部落解放同盟のけんめいの解放運動によつて、国はようやく同和对策審議会の答申に基づいて、昭和四十四年同和对策事業特別措置法を制定し、あらゆる差別をなくすため、総合的な措置を講ずるよう定め、現在同和地区に

対していろいろな施策を実施してありますが、この事業は、百年前に国が行わなければならないかつた当然の施策であるわけですね。
上田市においても、同和对策課が中心となつて、この事業の完全実施をめざして活動をしていますし、車の両輪となるよう同和教育課が昭和四十九年五月に発足して同和教育を強力にすすめるため、上田市の同和教育の基本となる長期同和教育計画を立て、積極的に同和教育活動を行うようすすめています。

- 中島静子さん 倉升 四七
- 杉田オヨシさん
- 中央西二(下紺屋町) 七一
- 池田正子さん 神畑 七九
- 羽毛田利男さん 吉田 四四
- 山崎貢平さん 長島 六七
- 加藤常子さん 千曲町 三八
- 松原ツルヨさん
- 中央西一(鎌原) 七三
- 甲田蝶春さん
- 常磐城三(諏訪部) 七一
- 堀内きねよさん 小牧 六九
- 武井はまへさん
- 常田一(中常田) 七八
- 北村元弘さん
- 緑が丘一(新屋) 五三
- 水下美和さん 諏訪形 〇
- 小林ふじのさん 上沢 八八
- 小林シズエさん 東筑地 五三
- 北村清吾さん
- 常磐城四(生塚) 八八
- 倉科成雄さん 下塩尻 七八
- 荻原たよさん 岩下 七〇
- 中村みさきさん 黒坪 三六
- 栗林栄一さん 築地 八一
- 細谷京造さん
- 常田一(中常田) 六二
- 西沢名甫さん 吉田 八一
- 高井ふてさん
- 中央二(材木町) 九四
- 倉沢婦くさん 大屋 八〇
- 山田英明さん
- 中央西二(鎌原) 〇
- 春原貞雄さん 院内 七六
- 山崎けさとさん 院内 六六
- 小林かしくさん 長島 七四
- 丸山喜一さん 中央二(海野町) 六五
- 中沢音松さん 中之条 六五
- 高橋花与さん 諏訪形 七三
- 山崎松五郎さん 下塩尻 五八
- 荻原ゆきさん 笹井 五一
- 春原土弥さん 下塩尻 七七
- 宮原みさをさん
- 材木町一(材木町) 七〇
- 三井のぶ子さん 吉田 五七
- 田辺愛子さん 野竹 六八
- 滝沢花子さん 上塩尻 六六
- 伊藤武さん
- 中央西一(上紺屋町) 三二
- 村山徳衛さん 下之郷 六〇
- 榎井みすいさん 院内 八三
- 保科弥さん 倉升 七六
- 横関正中さん 下之郷 七八
- 松沢太一さん 東五加 〇
- 川谷一江さん 新町 五五
- 中沢悦治さん 大湯 四三
- 東川千代さん 五加 五八
- 池田常正さん 野倉 七七
- 山下忠一さん 手塚 七六
- 上原きよちさん 石神 八九
- 伊藤今朝茂さん 奈良尾 七三
- 池田幾代さん 手塚 五七
- 前島久太郎さん 八木沢 七一
- 伊藤清さん 下之郷 七〇
- 中沢雅枝さん 長入 六九
- 柄沢袈五郎さん 大日木 七九
- 清水静太さん 中吉田 八一
- 宮下励寿さん 赤坂 七三
- 有賀泰雄さん 赤坂 六〇
- 西沢基太郎さん 上室賀 八八
- 石井武人さん 岡 六九
- 馬場龍雄さん 馬場町 七一
- 柳沢与子治さん
- 中央西一(下紺屋町) 七五
- 山崎とくさん 山口 七五

2月16日
号

市課
田書
②4100
印刷

たいぞ
青年
会
七
が
ら、
ねり
園を
突然訪

もしろが
つ
豆を
もら
い
たが、子



を3月
午後4
長室で
ださい。